

# El Guadalete.

PERIÓDICO POLÍTICO Y LITERARIO

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852)

## LA REFORMA TRIBUTARIA

### EL IMPUESTO DE CONSUMOS

#### ITALIA

Italia cuenta á estas horas, como ya hemos indicado, con una rica literatura acerca de la supresión del impuesto de Consumos, á diferencia de nosotros, que apenas si tenemos trabajos doctrinales, y los pocos que hay muy ligeros, indocumentados y de reducido alcance. El primer trabajo serio con que vamos á contar es el informe de la Comisión extraparlamentaria, que se está imprimiendo.

Los trabajos hechos en Italia pueden clasificarse en proyectos doctrinales, parlamentarios y de Gobierno, aunque la diferencia más clara está entre el primero y último miembro de la clasificación, en cuanto que los trabajos doctrinales son planes de reforma financiera general y total, en los que se aspira, con motivo de este problema concreto de la supresión de los Consumos, á reorganizar la Hacienda del Estado y de los Municipios; mientras que en los proyectos de Gobierno no se tocan más que aspectos parciales, que cuestiones sueltas del impuesto de Consumos, por ejemplo, la supresión del mismo para la harina y demás artículos farináceos, ó la transformación de los Municipios cerrados de segunda y tercera clase en Municipios abiertos, etcétera, etc., al efecto de ir preparando la magna reforma.

Ahora bien, examinando las doctrinas expuestas acerca del problema que venimos estudiando en estos artículos, se puede observar que en el fondo coinciden en algunos puntos fundamentales, que podemos reducir á los siguientes:

En primer término, todos aspiran á suprimir el impuesto de Consumos, conservando el impuesto sobre el vino, carne, forrajes y materiales de construcción, lo cual no nos parece muy aceptable, porque, como ya observaron en su tiempo los parlamentarios belgas, dejar subsistentes estos impuestos, aunque se varíe el procedimiento de exacción, equivale á dejar una raíz que algún día puede volver á dar fruto, y cuando lo que anhela la opinión es no dejar rastro de tal impuesto en el sistema tributario.

Un segundo punto muy saliente es la tendencia á aproximarse al sistema financiero local inglés, que desde hace poco se ha extendido también por Alemania, después de haber fracasado en los Estados Unidos, suprimiendo el impuesto personal local y defendiendo el principio más científico de reservar á los Municipios el impuesto real. Es esta una tendencia muy plausible que va ganando terreno, porque el sistema de tributación directa real se acomoda mejor á las condiciones en que debe asentarse la Hacienda de los Municipios.

Otro punto de contacto es el relativo á la política de reducción de gastos y de reorganización de servicios, que también, por cierto, nos hace á nosotros mucha falta, poniendo gran fe los pensadores italianos, al mismo tiempo, en un hecho notable que se viene observando en su Hacienda, á saber: en el acrecentamiento progresivo de sus recursos.

Por último, coinciden en darse cuenta de la gravedad del problema y en la necesidad, por tanto, de abordarle, no de una manera radical, inmediata, un tanto precipitada, como la opinión lo deseaba, sino gradual, sucesivamente, como ha pedido en el Parlamento el ministro de Hacienda, Carmine, al presentar en 1899 su proyecto de ley sobre la reforma financiera local. Estamos absolutamente convencidos—decía el ministro—de que la abolición completa del impuesto de Consumos no

puede llevarse á cabo sino gradualmente.

Como características más generales de estos trabajos, están la ya expuesta, de abarcar el problema entero de la Hacienda, que es como nosotros tenemos que hacerlo, y la de acudir al auxilio del Estado para resolver la cuestión, desconfiando de que los Municipios puedan hacer nada por sí mismos.

Trascendería de los límites de este artículo exponer ahora con todo detalle los planes de Alessio, Wolemborg, Nina, Lacava, Ellena, Salandra, Sonnino, Conigliani, etc., etc., que sobre los principios fundamentales acabados de exponer, trazan cuadros de recursos, nutridos de apreciaciones muy interesantes que deberán ser tenidas en cuenta por el Gobierno italiano, y que á nosotros también puede reportarnos útiles enseñanzas.

Los proyectos parlamentarios se refieren más concretamente á la reorganización de la Hacienda local, punto muy interesante ahora en Italia, estudiándose su reforma con tendencia á los sistemas más modernos, que descansan en la concepción del Municipio como un órgano económico-político cuya función exige, relativamente á la función total del Estado, no subordinación de vida, sino correlación de movimientos, y aspira á conseguir la autonomía financiera, como piedra angular de toda descentralización. Es esta una tendencia que nosotros debemos estudiar con mucha aplicación.

Los proyectos de Gobierno vienen ocupándose en Italia de ir quitando paulatinamente al impuesto, como observa Wolemborg, su parte más vejatoria y odiosa, sus formas más impopulares, que hasta hace poco podían condensarse en el impuesto municipal de Consumos sobre harinas y productos derivados y en la barrera fiscal. El indicado impuesto ha sido comprimido en 1903 y de su injusticia, después de suprimido por el Estado en 1894, nos hemos ocupado ya. Queda en pie la barrera fiscal, pretendiéndose no echarla abajo de una vez, sino ir transformando los Municipios cerrados en abiertos.

También resulta muy interesante estudiar los varios proyectos de Gobierno discutidos luminosamente en el Parlamento, cuyos materiales deberán ser aprovechados en España, para orientarnos en esta complicada cuestión.

A la hora actual, Italia se encuentra preocupada hondamente del asunto, y con la preparación y elementos aportados por financieros y por políticos, es de esperar que muy pronto aborde la reforma, que si en Bélgica se entendía que era de utilidad nacional, en Italia se cree de justicia y de cultura.

### La emigración á Norte América

La facilidad en los medios de comunicación y la rapidez con que se hacen los viajes trasatlánticos ha contribuido considerablemente á aumentar el tráfico de pasajeros por mar.

La progresión va en aumento de año en año, como lo demuestran las estadísticas que periódicamente se publican en las naciones que prestan á este interesante asunto la atención que merece.

Desde luego, como se puede ver en ellas, los Estados Unidos de la América del Norte absorben la mayor parte de la emigración europea. Solamente el año 1899, Europa envió á aquel país 424.700 emigrantes, de los cuales eran italianos 121.135; 114.847 austro-húngaros; 90.787 rusos; 48.237 ingleses; 18.650 suecos; 18.507 alemanes; 9.675 noruegos; 6.459 rumanos; 3.771 griegos; otros tantos portugueses; 2.926 dinamarqueses; 1.735 holandeses; 1.152 suizos; 1.126 y 750 pertenecientes á las demás naciones.

Al año siguiente la cifra total de emigrantes desembarcados en los diversos puertos de los Estados Unidos, ascendió á 489.297. Como en el precedente el primer lugar lo ocupa Italia, con 135.996 emigrantes. Después viene Austria-Hungría con 113.390; Rusia con 85.257; Inglaterra con 25.546; Suecia con 23.831; Alemania con 21.681; Noruega con 12.615; Rumania con 7.155; Grecia con 5.900; Portugal con 4.165; Dinamarca con 3.150; Holanda, 2.349; Suiza con 2.201; Bélgica con 1.579 y los restantes países con 1.653. Total de personas en dos años: 893.937.

Estas cifras, con ser tan extraordinarias, aun son menores que las que se registran en los años sucesivos.

Según las estadísticas oficiales, Italia ha enviado en 1901 á 1902 á Norte América, 178.375 emigrantes; Austria 171.980; Rusia, 107.347; Inglaterra, 40.006; Suecia, 30.824; Alemania, 23.304; Noruega, 17.484; Grecia, 8.104; Rumania, 7.196; Portugal, 6.307; Francia, 3.177; Bélgica, 2.577; Suiza, 2.344; los Países-bajos, 2.284; España, 975; Serbia, Bulgaria y Montenegro, 851 y la turquía europea, 167.

Los 619.035 emigrantes que componen estas cifras parciales, han llegado en 1902-1903 á 814.407, siendo Italia la que ha contribuido con un número mayor. A España correspondieron en ese año 2.680 emigrantes.

## DESDE PARIS.

SUMARIO: Reformas sociales.—Pensión de los ancianos.—El porvenir del verdugo.—La cruz de Shara Bernhardt.—Bellezas trasatlánticas.

Las elecciones verificadas en el mes de Mayo han llevado al Parlamento francés una considerable mayoría de representantes del país cuyo principal compromiso consiste en dedicar preferentemente esta primera legislatura á la realización de reformas sociales.

Un año ha transcurrido desde que se promulgó la ley sobre asistencia de los ancianos é imposibilitados para el trabajo. Las dificultades de ejecución han sido apreciadas por el gobierno dando origen á una circular del ministro del Interior que levanta protestas en todas las agrupaciones socialistas y republicanas. No se puede negar que produciría deplorable efecto la declaración de falta de recursos para cumplir los modestos fines de la beneficencia nacional.

El gobierno había fijado en el proyecto de presupuesto para 1907 la partida de diez millones de francos á fin de dar comienzo á la ejecución parcial de la ley. La comisión de Presupuestos estima que tal suma es de todo punto insuficiente, porque solo alcanzará á socorrer á cada uno de los ancianos necesitados, con la pensión mensual de cinco francos. Es preciso aumentar el crédito! exclama el presidente de la comisión y Mr. Clemenceau le presta su asentimiento. Pero el ministro de Hacienda, Poincaré, expone sus reparos. La ley de asistencia requiere un gasto anual de 67 millones de francos. Esta carga se distribuye entre los distritos municipales que deben aportar 18 millones, los departamentos á los cuales corresponde suplir 12 millones, quedando de cuenta del Estado los 37 millones restantes. Pero esta cantidad abulta mucho para que sea fácil ingerirla en las arcas del Tesoro, agoviando á los contribuyentes sin la debida preparación. Poincaré se aviene á consentir que todas las economías realizables en otros ramos se apliquen al aumento del crédito de los 10 millones consignados para la asistencia obligatoria, pero se opone á que se reduzcan los impuestos, entre los cuales se cuenta el gravamen de las utilidades. La prensa radical pide el cumplimiento de la ley y el gobierno tendrá que resol-

ver esta cuestión en el próximo consejo de ministros.

La campaña emprendida por los filántropos reformadores, en favor de la abolición de la pena de muerte, implícitamente se encamina á suprimir la plaza de verdugo. Deseosos de realizar economías, é impresionados por estas sentimentales aspiraciones, los señores de la comisión de presupuestos tratan de eliminar la partida de 17.000 francos referente á la retribución de los ejecutores de la justicia. Con este motivo el odiado y temido Anatole Deibler sirve de pasto á las emocionantes fantasías de los periodistas. El vulgo designa á Deibler con el enfático apodo de Mr. de París. ¿Cuál será la ocupación de este terrible funcionario, cuando quede cesante por supresión de su destino? Por de pronto no hay que temer que el interesado, siendo aun joven y robusto, se llame á la parte en el fondo de los socorros de beneficencia. Acaba de construir una casa de seis pisos en la rue de la Convención. Habita en hotelito de su propiedad, rodeado de frondoso jardín. Hace algunos años cuando llevó á efecto la ejecución de Ravachol pudo pagar la suma de francos 25.000 en concepto de alquiler anual porque todos los propietarios le negaban alojamiento. Debemos suponer que tiene bien seguro su porvenir.

No podrá decir otro tanto la eminente trágica Shara Bernhardt. Si hubiera realizado buenos negocios colocándose al nivel de cualquier empresario escrupuloso, tal vez el Consejo de la Legión de Honor reconociera sus méritos para obtener la honorífica recompensa. En vista de la tenaz y reiterada negativa del Consejo, el ministro de Instrucción pública trata de adoptar algún acuerdo sobre este asunto que luego habrá de tener resonancia en el Parlamento.

París se prepara á recibir la visita de treinta y dos jóvenes norteamericanas enviadas á Europa como lindos ejemplares de bellezas trasatlánticas. La reina de este concurso ha obtenido en su país 644.000 votos. Al desembarcar en Londres las temerosas excursionistas, han sentido una impresión poco agradable. El aspecto de la gran ciudad británica les parece feo, y triste.

Debemos desear que vean á París con miradas más alegres y seductoras, en justa correspondencia de nuestra admiración.

IGNOTUS.

París 31 Julio 1906.

## Gacetas.

### Granja Experimental de Jerez

Observaciones meteorológicas del día 5 hasta las tres de la tarde.

Temperatura máxima . . . . .	39'00
Idem mínima . . . . .	17'20
Idem media . . . . .	23'10
Máxima al sol . . . . .	43'25
Radiación solar . . . . .	2'40
Radiación terrestre . . . . .	4'00
Tensión del vapor de agua . . . . .	23'45
Estado higrométrico del aire . . . . .	63'98
Presión barométrica media á cero grados . . . . .	759'80
Evaporación en milímetros . . . . .	11'20
Lluvia en m. m . . . . .	00'00
Viento reinante.—Dirección . . . . .	S. E
Velocidad, kms. . . . .	100

### Consulta médico-quirúrgica.

en general, por el Dr. D. Germán Sorni, y tratamiento especial, con arreglo á los procedimientos modernos, para las enfermedades de la piel, matriz, venéreas y sifilíticas.

HORAS: de 12 á 2 de la tarde y de 7 á 8 de la noche.

Visita á domicilio, á todas horas.—Caballeros núm. 2, junto á la plaza del Arenal.

Ayer tarde marchó á Sanlúcar de Barrameda, el alcalde de esta ciudad, Sr. González Hontoria.

Herido grave.—En el Hospital de Santa Isabel, ingresó ayer José Humanes Monje, quien presentaba una herida grave en el costado derecho.

Según manifestó el Humanes, dicha herida se la causó él mismo, al correr en la vía férrea de Sanlúcar tras Lorenzo Sánchez Amado y Francisco Cuevas Amado.

Como la explicación de lo ocurrido no resulta clara, los dos últimos sujetos quedaron detenidos hasta que el Juzgado determinara.

Catástrofe marítima.—El telégrafo nos comunica un horrible naufragio ocurrido en la costa de Cartagena; más de 300 personas han perecido, quedando infinidad de niños huérfanos y desvalidos.

El terrible suceso conmoverá á España y al mundo entero, al conocer el trágico hundimiento del buque italiano *Sirio*, que sembrará el luto y la desolación en millares de familias.

Según parece, una de las víctimas es conocida nuestra: la tiple Sra. Millanes, que hace dos años debió en el Teatro Eslava con la zarzuela *El barbero de Sevilla*, en cuya polonesa, y en la canción de *El hermano Baltasar*, que también cantó, hizo verdaderas filigranas.

Dios acoja en su seno á las víctimas de tan funesta hecatombe.

Mordedura.—En la Casa de Socorro, fué ayer curado de primera intención el niño de dos años Manuel Gómez Villaverde, á quien mordió un perro, causándole una herida en el brazo izquierdo.

Ha fundeado en la bahía de Cádiz, la corbeta de guerra holandesa, *Nautilus*, escuela de guardias marinas.

Permanecerá allí unos quince días.

Se indican á los generales de brigada Sres. Díaz Ceballos y Maurique de Lara, para las vacantes de generales de división que existen.

Teatro Eslava.—Con un lleno completo, hasta el punto de agotar el papel en taquilla, se puso anoche en escena la caricatura japonesa *La taza de té*, que era estreno en esta ciudad.

La obra citada se aparta de lo corriente, y aunque su argumento no es gran cosa, está escrita con mucha *vis cómica* y contiene infinidad de chistes espontáneos y bien traídos que hacen reír y pasar un rato agradablemente al espectador.

Si á esto se une que se presentan tres decoraciones preciosas y muy artísticas, y que se ha hecho un bonito vestuario japonés expresamente para la obra, parece ocioso decir que fué del completo agrado del numeroso auditorio.

En la ejecución distinguióse Pablo López en su papel de *Te-To-Ko*, y el Sr. Lacarra, que caracterizó muy bien el gracioso tipo de *Ka-ti-ti*.

Fuó muy aplaudido, y á instancias del público se repitió el número musical del tercer cuadro, la *lección de coquetería*, á cargo de las tiples E. Cantos, C. Montilla, E. López, C. López y E. Guzmán.

Al final fué llamado á la escena el autor de las bellísimas decoraciones D. Alejandro Navarro, obteniendo una unánime y merecida salva de aplausos.

Es seguro que obra tan bonita y original dará muy buenas entradas y por ello felicitamos sinceramente á la empresa.

Como Lunes popular, se hará esta noche rebaja de precios en la función: se pondrán en escena *Las Campanadas*, *La taza de té*, *El arte de ser bonita* y *El cabo primero*.

Para muy en breve se anuncia el estreno de la zarzuela en tres actos *Su Alteza Imperial*.

A casarse tocan.—Aquellos novios que estén próximos á casarse, pueden ahora como nunca aprovechar la ocasión de que en el establecimiento Los Docks se venden ajuares para casarse, buenisimos, á precios fabulosamente baratos.

De esto pueden convencerse visitando dicho establecimiento, que tiene también un extensísimo surtido de ropa blanca y que está dispuesto á realizarlo todo en Jerez.

Calle Algarve, 23.

Detenidos por la guardia municipal en el día de ayer:

Dos individuos por embriaguez y escándalo.

Noticias de Sevilla:

Ha regresado de Madrid, el ilustre literato D. Francisco Rodríguez Marín.

Se proyecta establecer una nueva forma de tributación por cultivo y ganadería, con arreglo á un criterio científico y moderno en consonancia con lo que debe ser la administración.

# BALNEARIO DE San Telmo

HORAS DE CONSULTA

En el Baleario. . . De 7 á 9 de la mañana. De 5 á 6 de la tarde.

En Jerez, Naranjas 10 De 10 á 12 de la mañana. De 3 á 4 de la tarde.

De 8 á 9 de la mañana, soldados y pobres de solemnidad, en el Baleario.

**El arancel francés.—El ministro de Hacienda ha entregado á los periodistas la siguiente nota:**

Par la ley recientemente aprobada en Francia elevó esta nación los derechos para los más importantes artículos de nuestra exportación en la cuantía que á continuación se indica:

Pescados secos: salados ó ahumados, de 25 que pagaban, á 50 francos.

Pescados conservados al natural, escabechados, etc., de 25 á 50.

Langostas frescas, de 15 á 40.

Idem conservadas, de 25 á 40.

Patatas, de 0'40 á 3 francos.

Naranjas y limones, de 5 á 15.

Idem mandarinas, de 10 á 25.

Uvas de mesa ordinarias, de 8 á 25.

Idem de vendimia, de 12 á 25.

Almendras, de 5 á 15.

Higos secos, de 2 á 25.

Pasas, de 15 á 35.

Higos y pasas destinados á la destilación, de 25 á 75.

Jugo de regaliz, de 10 á 20.

Legumbres frescas, de 6 á 15.

Vino, hasta doce grados, de 12 á 35.

Licores, de 0'80 á 1'25.

Aguas minerales, libres antes y ahora á 20 céntimos.

Cuerdas de esparto, de 3'75 á 10.

Tapones, de 27,27 á 50.

Abanicos con país de papel, de 300 á 600.

Idem con idem de tela ó pluma, de 400 á 800.

**El Congreso Panamericano de Río Janeiro, ha celebrado una sesión en honor de Mr. Root.**

Este, en un brillante y muy aplaudido discurso, indicó al Congreso el deber que le incumbía de organizar la ayuda mutua entre las repúblicas americanas que sólo pretenden victorias pacíficas, que no quieren más territorio que el suyo y no anhelan más soberanía que la que sobre ellas mismas ejercen.

El orador hizo constar que la independencia y derechos de las pequeñas lo mismo deben ser respetados que los derechos é independencia de los grandes.

Los americanos, dijo, desean aumentar su riqueza y prosperidad comerciales; lo que quieren no es derribar ni arruinar á los demás, sino ayudar á todos en pro de la prosperidad general.

Mr. Root manifestó la esperanza de que dentro de algunos meses todos los Estados Americanos podrán, á su vez, tener representantes suyos en la conferencia internacional de la Haya, lo cual consagrará el principio de que no es colonizable ninguna parte del suelo americano.

Terminó ensalzando y recomendando una unión nuevamente americana, unión propia para evitar los desacuerdos, alejar las causas de guerra, preservar á las libres tierras americanas del peso de los armamentos y apresurar el advertimiento de la verdadera libertad.

**Abonos Químicos.—Llamamos**

la atención de nuestros lectores sobre el anuncio que publica en cuarta plana la importante Sociedad Anónima Cros, de Barcelona, que desde hace años viene dedicándose con gran éxito á la fabricación y venta de primeras materias para abonos.

**Conferencia regia.—Está confirmada** la noticia de que el Rey de Inglaterra celebrará una entrevista con el Kaiser en un punto de Alemania que aún no está designado.

La entrevista de los dos Soberanos tendrá lugar en el próximo Otoño.

**Una comisión designada por la** colonia gallega de Buenos Aires, ha empezado á elegir terrenos en el Valle del Miño, para establecer una Escuela Agrícola y de Oficios varios, donde se instruyan los emigrantes antes de ir á América. Para empezar las obras hay ya reunidos 15.000 pesos.

**Son muy pocas las comarcas** donde el olivo ofrece magnífica perspectiva así de rama como de fruto, de modo que no es nada extraño que los aceites sigan cotizándose á buenos precios con marcada tendencia al alza.

**Seis herraduras como pago.—**

El Municipio de la City, de Londres, paga todos los años á la Hacienda seis herraduras como renta de un pedazo de tierra que hay en la parroquia de San Clemente.

Dicho espacio de terreno fué arrandado en 1.234 por la Corona, á un herrero para construir una herrería.

La propiedad pasó después á manos del Municipio que siguió pagando igual renta.

A pesar del tiempo transcurrido, el pago no ha dejado de verificarse nunca.

**El Zar y su familia.—Parece ser** que el Zar quiere presentarse en San Petersburgo delante de su pueblo, pero ni la Emperatriz viuda, ni su mujer le dejan por temor á que sea víctima de las iras populares.

El pobre Zar no sabe que hacer.

Hay dudas crueles.

**Urberuaga de Ubilla, Marquina** (Vizcaya).—Aguas azoadas, especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.

Pídanse memoria y guías. Se remiten gratis.

## Anuncios de interés

**Tónico-genitales del Dr. MORALES**  
Célebres píldoras para la completa y segura curación de la

**IMPOTENCIA** debilidad, espermatorrea y esterilidad.

Cuentan 37 años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas á 30 reales caja, y se remiten por correo á todas partes.

La correspondencia, Carretas, 39.—Madrid. En Jerez, droguería de A Barrero

## Muy importante.

Se recomienda á cuantos hayan usado específicos sin resultados para evitar la CALVICIE, que usen el prodigio GENITOR DEL CABELLO. Con el uso de este nuevo producto, se evita infaliblemente la CALVICIE, paralizando la caída del CABELLO, á los 10 ó 15 días de su uso. No es una loción para perfumar la cabeza, sino muy distinto á todo lo conocido, y cuantos lo usen, podrán apreciar sus incomparables méritos.

Se recomienda y garantiza, para quitar la CASPA.

Único Depósito para su venta en Jerez de la Frontera "LE PRINTEMPS", Larga núm. 15.

Esta misma casa, tiene de venta el acreditadísimo "ACEITE VEGETAL MEXICANO PERFUMADO" para teñir las CANAS, dejándolas en tan su primitivo color, que nadie conocerá que estén teñidas. En absoluto nada mancha, y su uso es con las mismas manos, como cualquier otro aceite de tocador.

## SE TRASPASA

la fábrica de jabón situada en la calle de la Palma, núm. 2.—Informarán, plaza de San Juan núm. 8 (Jabonería).

## Pérdida.

Desde la calle Caballeros hasta el Parque González Hontoria, se ha extraviado un tarjetero de plata con cadenuita.

La persona que lo haya encontrado y lo entregue en la calle Larga 44, se le gratificará si lo desea.

## A los Agricultores Y VITICULTORES.

Competencia verdad contra el abono mineral con el estiércol de cuadra.

Tanto en Jerez como para toda la Costa, Pto. de Sta. Maria, Rota, Chipiona, La Jara, La Ballena y Sanlúcar, se vende el estiércol de 1.ª clase procedente del Regimiento de Caballería de Alfonso XII, á los precios siguientes:

Carga de 7 esporthones, y no de 6 como es costumbre, 25 céntimos y la carrada, 5 pesetas.

Estos precios son en el cuartel.

Se vende también mantillo viejo en la antigua fábrica de jabón de D. Manuel Crespo situada en la carretera de Arcos, cerca de la Venta de la Picota, á 35 céntimos la carga y á 7 ptas. la carrada.

Se reciben los avisos en la calle Cantón núm. 4, y en el Café del Centro, calle Lancería.

## Viena Miramar

SANLUCAR DE BARRAMEDA.

En este restaurant, que está á orillas del mar, encontrarán todas las comodidades los veraneantes, así como abonos á precios baratos y buen servicio de Pastelería, Nevería, Café y Restaurant á cargo del cocinero JOSÉ CABALLERO.

## Se arrienda un partido

de casa en la calle Cerrón, 25 y 27, construido á la moderna, completamente independiente y con buenas luces y ventilados por tener comunicación á la calle Santa María y Cerrón. También se alquila una accesoría en la plaza de Plateros núm. 15.—Darán razón, Honda, 8.

## STA. MARÍA DEL PERPETUO SOCORRO

Fábrica de Tejidos Mecánicos

JOSÉ PÉREZ CUADRADO

Puerto Real (Cádiz).

ESCRITORIO: VICTORIA NUN. 1.

Especialidad en gergas de Burgos, gergas de lanas, lonetas de algodón para costales y costales hechos.

## LA JEREZANA

CAJA DE DINERO

Operaciones en condiciones ventajosas, sobre todo cuanto se reconozca valor, como ropas, alhajas, vinos, granos, etc.

Horas de despacho: De siete y media de la mañana á nueve y media de la noche.

Sagasta, 13 (antes Forvera).

## ANÓNIMA DE ACCIDENTES

Sección de España Trafalgar. Barcelona

Seguros colectivos contra los accidentes del trabajo. (Ley de 30 de Enero de 1900.)

Seguros individuales contra toda clase de accidentes.

Seguros acumulativos, especiales para viajeros.

Pídanse informes á sus delegados provinciales Goytre y Torres.—Oficinas: Cádiz, Beato Diego de Cádiz, 18. Jerez, Cerrón, 25 y 27, entresuelo.

# HORRIBLE SINIESTRO MARÍTIMO

## Telegramas de nuestro corresponsal.

**Nafragio del vapor "Sirio"—300 víctimas.—Socorros en ropas y víveres.**

Madrid 5, á las 11'30.

Comunican de Cartagena que ha naufragado el vapor italiano *Sirio*, en las cercanías del Cabo de Palos.

Dicho barco conducía á bordo más de 800 emigrantes y numerosa dotación.

Las autoridades del puerto, el personal del Consulado de Italia y muchas personas, han salido en embarcaciones para el lugar del suceso, llevando ropas y víveres.

Las víctimas de tan horrorosa catástrofe se dice ascienden á más de 300.

**Efectos del naufragio—80 heridos.—Obispo ahogado.—Impericia y suicidio del capitán.—Sensación.**

Madrid 5, á las 14'30.

En Cartagena han sido recogidos 80 heridos procedentes del naufragio del buque italiano *Sirio*.

Se sabe de otros muchos más que se han recogido á lo largo de la costa.

Un señor Obispo que venía en el barco ha perecido ahogado.

Se dice que el naufragio se ha debido á la impericia del capitán, quien al hundirse el buque se suicidó.

En Cartagena el siniestro marítimo ha producido enorme sensación.

**Expediciones de naufragos.—Alojamiento.—Número de personas que iban á bordo.**

Madrid 5, á las 17'20.

A Cartagena han llegado tres expediciones de naufragos en vaporcitos que salieron en su auxilio.

Se les ha alojado en el Circo, habilitado para ello, y en la Casa de Misericordia.

El pasaje del *Sirio* se componía de 695 viajeros y 127 tripulantes.

Reina gran expectación por conocer todos los detalles del horrible suceso.

## Tenedor de libros

se ofrece por horas, á propietarios, labradores, comerciantes, industriales, etc., etc. que deseen saber los beneficios que obtienen de sus respectivos negocios. Precios módicos.

En la imprenta de este periódico darán razón.

## Se alquila un piso bajo en

la calle San Agustín; en la misma calle número 5 y número 11 darán razón desde las 8 de la mañana á las doce y desde las cuatro de la tarde á las siete.

## Se arrienda toda ó por

partido la casa calle Carretera núm. 14.—Darán razón, Honda, 14.



JUBILEO.—I. I. Colegial.

MAÑANA.—S. Dionisio.

SATO DE HOY.—La transfiguración del Señor, ó fiesta del Salvador, y los Stos. Justo y Pastor, hermanos mrs.

MAÑANA.—S. Cayetano y S. Alberto de Sicilia, cf.

Nadie puede explicarse las causas del siniestro, aunque circulan infinitas versiones sin fundamento.

Ha perecido en el naufragio el Prior de los Benedictinos de Londres.

También ha muerto ahogada la tiple Sra. Millanes.

Los vapores *Ibiceno* y *Joven Miguel*, han prestado heroicos auxilios para el salvamento de los naufragos.

**Detalles del naufragio—Entierro del Obispo.—Un matrimonio salvado—Las calderas del "Sirio".**

Madrid 6, á la 1.

El Obispo Pablo pereció á causa de que un argentino le arrebató el bote salvavidas en que iba á salvarse.

Se enterrará su cadáver en el Cementerio de Belones.

A un matrimonio italiano los salvó el acordeón con que amenizaban el viaje.

Se dice que el buque no se hubiera hundido si no hubieran estallado las calderas.

**En favor de las víctimas.—Rasgo de Bienvenida.**

Madrid 6, á las 2'30.

Dicen de Cartagena que en el intermedio de la corrida de toros que se ha celebrado en dicha población, sacóse á la plaza un cartel pidiendo socorros para las víctimas del siniestro.

Los diestros, acompañados de varias personas más, recorrieron todo el ruedo, recogiendo gran cantidad de dinero.

El espada *Bienvenida* ha cedido su sueldo íntegro.

## OTRAS NOTICIAS

**Indemnización.—No hay huelga.**

Madrid 6, á las 3.

La fábrica del gas indemnizará á los obreros despedidos.

Los obreros panaderos niegan que piensen declararse en huelga.

Dicen que lo que desean es que se acate el fallo del Instituto de Reformas Sociales.

## TEATRO ESLAVA

Gran Compañía de Zarzuela grande y chica, dirigida por D. Pablo López y don Andrés López.

Funciones para hoy Lunes.

A las 8 y media.—La zarzuela en un acto, LAS CAMPANADAS

A las 9 y media.—La caricatura japonesa LA TAZA DE TE

Tercera sección (doble)—A las 10 y 1/2. EL ARTE DE SER BONITA

y la zarzuela, EL CABO PRIMERO

Precios para la primera sección.—Butaca, 0'50. Delantero, 0'25. Grada, 0'15.

Precios para la 2.ª y 3.ª sección.—Butaca, 0'75. Delantero, 0'45. Grada, 0'20.

## VAPORES

ENTRE CADIZ Y EL PUERTO DE STA. MARIA

Salidas del Puerto Salidas de Cádiz.

Día 6.

6'00 de la mañana. | 11'00 de la mañana.

12'15 de la idem. | 2'00 de la idem.

3'15 de la tarde. | 4'30 de la tarde.

Día 7.

6'45 de la mañana. | 11'30 de la mañana.

12'45 de la tarde. | 2'00 de la tarde.

3'15 de la idem. | 4'30 de la idem.

## Callicida Pizá

Extirpa rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos y durezas; no motiva los inconvenientes de emplastos y de líquidos. Precio 1 peseta. Por correo y certificado, 1'30.

Plaza del Pino, 6, Farmacia, Barcelona.

## Imprenta de EL GUADALETE

Plaza de Eguilas, 4.